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第７期東久留米市市民環境会議 第３回会議録 

会 議 名 第７期東久留米市市民環境会議第３回会議 

日  時 令和元年１１月２６日（火） １５時００分～１７時１０分 

会  場 東久留米市役所 ７階７０４会議室Ａ 

出 席 者 出席委員数１０名 欠席委員数２名 

出席職員 環境政策課長 緑と公園係長 生活環境係長 計画調整係主事２名 

内  容 

Ⅰ 報告事項 

（１）第７期第２回市民環境会議会議録（案）について（資料１） 

（２）環境政策課からの報告 

   ①第１回情報交換会について（資料２） 

   ②グループの活動費について（資料３） 

   ③かんきょう東久留米暫定版について（資料４） 

   ④環境フェスティバルについて 

   ⑤第１回東久留米市環境審議会について（資料７） 

Ⅱ 議題 

（１）東久留米市民環境会議の運営のあり方について 

配布資料 

【資料１】第７期第２回東久留米市市民環境会議会議録（案） 

【資料２】第 7期市民環境会議第 1回情報交換会会議メモ 

【資料３】みどり東京・温暖化防止プロジェクト市町村助成金交付決定通知書（写し） 

【資料４】平成３０年度かんきょう東久留米暫定版 

【資料５】第７期東久留米市市民環境会議基本方針１（水と緑）グループの第４回会議議事録メモ 

【資料６】「みんなでワーク」３か月活動報告 

【資料７】第８期令和元年第１回東久留米市環境審議会次第 

 

議事内容 

Ⅰ報告事項  

（１）会議録の確認 

  市民環境会議第７期第２回会議録（案）について（資料１）は了承された。 

（２）環境政策課から報告 

①情報交換会について（資料２） 

 ・資料２を用い環境政策課より報告。情報交換会は、第７期市民環境会議は部会を休止し、事業ご

との活動となったため、計画されている事業の情報を速やかに委員と共有することを目的として設

置した。情報交換会のメンバーは、座長・副座長・各グループの代表者、環境政策課の職員とし、

交換会で共有した内容を環境政策課から委員全員に通知することとした。 

・第１回情報交換会会議メモについては了承された。 

②グループの活動費について（資料３） 

・資料３に沿って環境政策課から説明。今年度の予算は総額１２万円あり、３グループそれぞれが

３万５千円の予算で、庶務経費で１万５千円。第６期で約１万円執行済みのため、諸経費は実質

５千円ほど。また、グループの予算を執行する際の諸注意（グループでの食事代は支給できない。
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高価な備品の購入はできない。あて名は市民環境会議とすること。ただし書きは具体的な内容と

すること。現金の用意に時間がかかること）を説明した。 

 ③かんきょう東久留米暫定版について（資料４） 

 ・東久留米市環境審議会の委員に評価を依頼中である。また、市民環境会議の委員も内容の確認を

行い、意見があれば１２月１０日までに環境政策課へ提出するよう依頼した。 

 ④環境フェスティバル実行委員会について 

 ・令和元年１１月１９日に実行委員会が開かれた。開催日は令和２年６月１３日、１４日の２日間

となった。テーマは未定。 

 ⑤第１回環境審議会について（資料７） 

   資料７を用い環境政策課より審議会の議題について説明及び報告。環境基本計画は、平成２８

年度（２０１６年度）からの１０年間を対象としている。来年が計画策定から５年後にあたるため、

中間見直しを行うかどうかについて審議会委員に検討していただいた。現在注目されているＳＤＧ

ｓやマイクロプラスチック問題については、第２次環境基本計画の中にそれらの用語の記載はなく

とも、現在の計画を着実に実行していくことに注力していくことで対応できるのではないかとの判

断から、中間見直しは行わないことに決定したことを報告した。また、審議会では、第５次長期総

合計画の基本計画との関係性についても検討されたが、齟齬がないことが確認された旨報告した。 

（３）活動報告（情報交換会後の活動についての報告） 

 ①基本方針１（水と緑）グループ（資料５） 

 ・豊水期湧水調査を実施。（１１月６日、１１日、２５日） 

・緑化計画可能な公園調査については、「都市公園（市）一案表」を利用し、行政と市民（自治会な

ど）を巻き込んだ三位一体となった協働の取り組みとする。 

・七福神めぐりでは、南沢湧水ポイントで「触れる」「体験する」等をベースに実施する。 

・ブロック塀の撤去と生垣の新設の他市の取組についての紹介。 

・さいかち窪湧水出現情報について。降水量との関係を把握するため、北多摩北部建設事務所管理

の黒目橋の降水量データを市役所を通じて提供してもらえないか環境政策課へ依頼中。 

②基本方針２（エコなくらし部会）グループ 

・１１月１８日、柳泉園焼却施設の見学を行った。 

・１１月３０日、１２月１日に開催されるくらしフェスタで「こんなものいらないアンケート」を

実施する。今後もイベントや団体事業者に依頼し調査を実施し、得られたデータをもとにプラごみ

減量の啓発活動に役立てていく。 

・リサイクルセンターの拠点づくりを進めるうえで、ニーズと提案内容の検討をしている。 

③基本方針３（みんなでワーク）グループ（資料６） 

・「協働」の重要性を鑑み、、全体会で提言し協力と理解を深めていく必要がある。 

・「広報」を今後どのように改善していくのか議論した。 

・みのり塾を１１月３０日に実施予定。 

（委員より補足説明。南沢のひとしファームで、小学生を対象に冬野菜の収穫と柳久保小麦を使用

したピザづくりを行う予定。広報で募集をかけ、申し込み初日で定員に達し１６名参加予定である。

多くのサポーター等の協力があり総勢４０名強になるだろう。） 

Ⅱ議題 

（１）市民環境会議の運営のあり方について（全体で取り組みたいこと） 

  座長より、「市民環境会議として何ができるのか」「何をしていかなけれならないのか」を検討し
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ていきたい。との話があった。協働についてや情報の発信の仕方なども今後の検討課題と考えて

いる。第３回の全体会では、時間がなく十分な話し合いができなかったので、１２月中の臨時会

の開催について提案がなされ、了承された。開催日については後日環境政策課から連絡をするこ

ととなった。 

 

次回開催日 令和元年１２月１９日（木）１５時～  ７０４－Ｂ会議室 


